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江西同和药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

证券简称:同和药业                 证券代码:300636                 编号:2023003 

投资者关系活动类型 

特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访      □业绩说明会 

□新闻发布会    □路演活动 

现场参观      □其他( )  

参与单位名称及人员姓名 
中银证券 薛源 

华能贵诚信托有限公司 

时间 2023年3月21日11:00 

地点 公司会议室 

公司接待人员姓名 
庞正伟（董事长、总经理）、周志承（副总经理、董事

会秘书） 

投资者关系互动／主要内容

介绍 

调研人员实地查看了公司二厂区一、二期工程的建

设进度，一期4个车间已处于试生产状态，二期主要包括

7个生产车间、1个质检研发楼、1个员工宿舍，大部分建

筑已封顶。调研人员参观了二厂区部分车间、生产管理

中心、环保设施等。 

在公司会议室，调研人员听取了公司副总经理、董

事会秘书周志承先生对公司基本情况、产品国内外注册

情况所作的简要介绍。 

接下来进入投资者提问环节：  

 

1、问：公司如何看待原料药行业的竞争情况，公司提前

10年储备的优势是什么？ 

答：我们认为，原料药赛道是充分竞争的赛道，基本所

有品种都有不少竞争对手，公司提前10年储备的优势就

是有充分的时间在技术上精雕细琢，易于获得自主知识
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产权，也有更多成为一供的机会。 

先发优势基本可以保持到产品商业化销售两至三年

后，三年后如果产品销售比较好，市场份额很大，制剂

厂商为了保障供货安全，会去认证二供、三供，这个时

期的竞争就是价格、成本竞争。但是动手早的优势还是

可以保持----经过几年规模化生产，工艺不断优化，其

他原料药企业很难把成本做到比我们还低。 

 

2、目前加巴喷丁产能利用率有多少？技改已经完成了

吗？预计未来能达到什么水平？ 

答：加巴喷丁在2022年的产能利用率为约30%。公司从

2018年下半年开始实施技术攻关，对加巴喷丁进行工艺

优化并取得成功，2020年技改就已经完成了，但是大客

户变更受疫情影响比预期的进度要慢，到2021年10月才

全部完成，还有部分小客户的变更要到2023年完成；

2022年由于加巴喷丁的主要原料价格大起大落，打乱了

销售节奏，单品全年销售下滑。我们认为加巴喷丁这个

品种我们的成本具有竞争力，预计2023年公司加巴喷丁

的销售量在1000吨左右。 

 

3、问：CDMO业务2022年业绩如何？未来几年CDMO业绩目

标是多少？ 

答：2022年 CMO/CDMO板块收入全年过亿的目标超额完成，

2023 年这一板块预计销售收入在 1.5 亿左右，2025 年这

一板块预计销售收入在 4亿左右。 

 

4、问：公司二厂区二期建设进度？ 

答：二厂区二期工程已开工建设。二期主要将建设 7 个

合成车间和1个研发楼，由于一期已经完成大部分公用工

程设施的建设，预计二期的产能建设节奏会更快，部分

车间计划于 2023年下半年开始设备安装，2024年二季度

开始试生产。 
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5、问：公司7个成熟品种会转移到二厂区生产吗？ 

答：不会，二厂区生产的都是新品种。 

 

6、问：公司是如何提前对抢仿目标药物进行选择的？现

在每年会新立项几个品种？成功率大概是多少？  

答：公司在前期选择产品以客户导向为主，我们直接从

原料药做起，定位高端市场（欧、美、日韩），根据市

场的反馈、客户的需求进行产品选型，例如公司的产品

瑞巴派特、醋氯芬酸、加巴喷丁等产品都是这种情况。 

随着公司产品增多，公司也开始进行产品系列化的

布局。我们综合考虑了公司未来发展需要、客户需求和

公司的能力、特长等诸多因素对新产品的研发进行了战

略的布局。除了在原有的五大类品种即消化系统类药

物、神经系统用药（抗癫痫类药物）、解热镇痛类药

物、治疗精神障碍药（抗抑郁药）、循环系统用药（抗

高血压药）外，抗凝血、抗痛风、抗糖尿病等都在向系

列化发展。 

目前，公司第三梯队在研的原料药有三十多个品

种，随着公司研发队伍的不断扩大，每年都会新立项5-

10个品种，成功率在50%左右。 

 

7、问：公司的股权激励计划业绩目标是否会做出调整？ 

答：不会，公司在股权激励计划中制定的业绩目标是保

底目标。 

 

8、问：公司近几年销售额的增长预期？ 

答：因为我们基数比较小，所以在销售额上应该会保持

每年30-40%的增长。 

 

9、问：今年哪些新品种会有较大业绩贡献？ 

答：新品种中替格瑞洛、利伐沙班、维格列汀、阿齐沙

坦、米拉贝隆会对2023年的业绩有较大贡献。 
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10、问：目前一厂区是否接近满产？后续一厂区利用效

能是否进一步提升？ 

答：一厂区除加巴喷丁外其余产能已基本满产，预计

2023年二厂区一期的产能释放后，部分内销产品与新产

品可以转移到二厂区生产，一厂区的产能利用率能得到

提升，因为部分产品转移到二厂区后一厂区的生产装置

不用再频繁切换，生产的品种越少装置的产能利用率越

高。 

 

11、问：公司的瑞巴派特为什么能拿到目前的市场份

额，占据垄断地位？ 

答：主要还是有技术优势，瑞巴派特的技术壁垒还是比

较高的，而且日本客户对于原料药的纯度要求比欧美要

高得多，在对日本市场及其他高端市场的开发过程中，

公司逐渐形成具备全球竞争力的高纯度产品研发生产能

力及相应工艺技术能力，这是同和核心竞争力之一。 

 

12、问：公司考虑原料药-制剂一体化吗？ 

答：公司在制剂方面的计划是，在采用公司原料药、并

且不影响现有客户的前提下，适度向下游制剂延伸，加

快推进在研制剂项目，延伸公司价值链。目前已经有一

些制剂项目在报批阶段。 

附件清单（如有） 无 

 


